



## Deslave en carretera de Colombia deja 33 muertos

**Tragedia.** La vicepresidenta colombiana, Francia Márquez, informó este sábado que al menos 33 personas murieron por dos derrumbes ocurridos el viernes en una carretera cerca de la localidad de El Carmen de Atrato, en el departamento del Chocó.

Aseguró que aún quedan personas atrapadas en la vía Quibdó-Medellín y que continúan las acciones de búsqueda y rescate

por parte de las Fuerzas Militares, Policía, la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y el Desastre, autoridades locales y bomberos y otros organismos de socorro.

El derrumbe se produjo el viernes por la tarde y sepultó a varios vehículos que estaban detenidos, al parecer por un alud que bloqueó previamente la carretera entre Medellín y Quibdó, la capital del Chocó. **PAG 16**

# Al menos 33 fallecidos por derrumbes en carretera de Colombia

Fuertes lluvias causaron la tragedia en el departamento del Chocó. Reportan decenas de lesionados

### Tragedia

**Alan Rodríguez**

mundo@cronica.com.mx

La vicepresidenta colombiana, Francia Márquez, informó este sábado que al menos se registraron 33 personas muertas por dos derrumbes de tierra ocurridos el viernes en una carretera cerca de la localidad de El Carmen de Atrato, en el departamento del Chocó (oeste).

“Lamento profundamente el fallecimiento de 33 personas en esta tragedia, en su mayoría niñas y niños, según informes preliminares desde el territorio. Toda nuestra solidaridad con el departamento del Chocó y las familias de las víctimas”, dijo Márquez en su cuenta de X.

La vicepresidenta aseguró que aún quedan personas atrapadas bajo el derrumbe en la vía Quibdó-Medellín y que continúan las acciones de búsqueda y rescate por parte de las Fuerzas Militares, Policía, la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y el Desastre (UGRD), autoridades locales y bomberos y otros organismos de socorro.

El derrumbe se produjo el viernes por la tarde y sepultó a varios vehículos que estaban detenidos, al parecer por un alud que bloqueó previamente la carretera entre Medellín y Quibdó, la capital del Chocó.

En un video grabado por testigos se observa una fila de vehículos detenidos en la carretera, a la espera de que se abriera el paso, cuando de repente la montaña se viene abajo sepultándolos con sus ocupantes.

### DECENAS DE LESIONADOS

También había, según testigos citados por medios locales, medio centenar de personas que se encontraban refugiándose de la lluvia en una vivienda cuando llegó el alud.

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (Ungrd) informó de 35 personas lesionadas que han sido trasladadas a centros asistenciales y en la zona están trabajando personal del Ejército Nacional, la Fuerza Aeroespacial Colombiana, la Defensa Civil y los Bomberos.

Las operaciones de rescate continúan y la información no es definitiva, puesto que se trata de una vía que aunque conecta a Medellín con Quibdó, la capital del selvático Chocó, es remota y la señal es intermitente.

El Ejército, que desplegó a 30 soldados rescatistas, hizo sobrevuelos con dron “para identificar posibles sitios donde pueda encontrarse personal atrapado” y también perros para localizar a las víctimas.



La gobernadora del Chocó, Nubia Carolina Córdoba, informó que había cuerpos que fueron trasladados a Medellín y otros a la Unidad de Reacción Inmediata de Quibdó, capital de este departamento, para que acudieran a identificarlos.

Citado por el medio local colombiano 'El Espectador', el personero de la ciudad de Medellín, William Yeffer Vivas, afirmó que tragedias como estas son habituales para estas fechas en la carretera conocida como "vía de la muerte".

#### PERÚ LAMENTA PÉRDIDA DE VIDAS

El Gobierno de Perú expresó este sábado sus condolencias al pueblo de Colombia y a las familias de las personas que murieron en derrumbes de tierra ocurridos. "El Perú lamenta la pérdida de vidas humanas en la localidad de Carmen de Atrato, en el departamento colombiano del Chocó, como consecuencia de los deslizamientos de tierra", indicó el Ejecutivo a

través de su Cancillería en la red social X. Además, expresó "sus condolencias a los familiares de las víctimas y al pueblo de Colombia".

#### MADURO MANDA CONDOLENCIAS

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, expresó este sábado sus condolencias al pueblo de Colombia y a su mandatario, Gustavo Petro, ante los derrumbes de tierra ocurridos el viernes en el departamento del Chocó. "Toda nuestra solidaridad con el pueblo colombiano y con el presidente Gustavo Petro ante las terribles consecuencias que han generado los deslizamientos de tierra a causa de las fuertes lluvias. Mis condolencias a los familiares de las personas fallecidas", expresó Maduro en X. "Colombia, estamos con ustedes", agrega el mensaje, que también fue compartido en la misma red social por el canciller venezolano, Yván Gil.

#### BRASIL, CONSTERNADO

El Gobierno de Brasil expresó este sábado su "profunda consternación" por los deslizamientos de tierra en Colombia provocados por las fuertes lluvias. "El Gobierno brasileño tomó conocimiento con profunda consternación de los deslizamientos de tierra", afirmó la Cancillería en un comunicado •

**Un derrumbe se produjo el viernes por la tarde y sepultó a varios vehículos que estaban detenidos**

**Medio centenar de personas se encontraba refugiándose de la lluvia en una vivienda cuando llegó el alud**



Rescatistas y policías trabajando en la recuperación de cuerpos.